tarismus besonders gewürdigt und betont, daß die Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik auf dem Wege der Demokratie und des Sozialismus die größte Errungenschaft der deutschen Werktätigen ist.

Die Sowjetunion half der Deutschen Demokratischen Republik uneigennützig beim Aufbau des Sozialismus und unterstützte den Kampf um die friedliche Wiedervereinigung Deutschlands auf dem Wege der Verständigung und Annäherung der beiden deutschen Staaten. Auf der Grundlage des proletarischen Internationalismus wurden nicht nur die politischen, sondern auch die kulturellen und vor allem die wirtschaftlichen Beziehungen zwischen der UdSSR und der Deutschen Demokratischen Republik bedeutend vertieft. Der Handel mit der Sowjetunion beträgt zur Zeit etwa 45 Prozent des gesamten Außenhandelsvolumens der Deutschen Demokratischen Republik. Im Jahre 1957 wurde der Warenumsatz zwischen beiden Ländern gegenüber dem Jahre 1956 um etwa 30 Prozent erhöht. Der Abschluß eines langfristigen Handelsabkommens schuf wichtige Voraussetzungen für die weitere Aufwärtsentwicklung unserer Produktion

Für die Erweiterung unserer Volkswirtschaft erhielt die Deutsche Demokratische Republik entsprechend der Bitte ihrer Regierung Kredite in Höhe von 300 Millionen Rubel in freier Valuta und einen Warenkredit in Höhe von 400 Millionen Rubel. Diese Kredite sind bis 1961 zu einem Jahreszinssatz von nur 2 Prozent durch Warenlieferungen zu tilgen.

Mit der Volksrepublik China konnten die freundschaftlichen Beziehungen weiterentwickelt werden. Während des Regierungsbesuches der Deutschen Demokratischen Republik im Dezember 1955 mit dem Genossen Grotewohl an der Spitze wurden wichtige Vereinbarungen getroffen, die in einer gemeinsamen Erklärung der Regierungen der Deutschen Demokratischen Republik und der Volksrepublik China und im Abschluß des Vertrages über Freundschaft und Zusammenarbeit vom 25. Dezember 1955 ihre Krönung fanden.

Auf dem Gebiet der wirtschaftlichen Zusammenarbeit helfen sich beide Länder gegenseitig. So unterstützt die Deutsche Demokratische Republik die Volksrepublik China vorwiegend durch Lieferungen von kompletten Anlagen bei der Industrialisierung des Landes. Die Deutsche Demokratische Republik erhält von der